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“本转专”还需机制配套
!中学玩命学大学快乐玩"之风如何扭转#

! ! ! !“教育部肯定本转专，高校混混
都慌了。”华中科技大学 !"名大学生
因学分不达标本科转专科的事情传
出后，被认为是给那些混文凭的年轻
人当头棒喝，连教育部高教司负责人
几天前也对此举给予了肯定。不过，
也有业内人士表示，让学业不合格的
本科生转籍为专科生，或许还有许多
机制上的桎梏需要破除。
以前，华中科大对于学分不达

标的学生一般是直接勒令退学，由
此也引来一些家长和当事学生的抱
怨和申诉。去年，该校出台了《普通
本科生转专科管理办法（试行）》，明

确规定未按要求完成本科学分的学
生降为专科生。校方认为，“本转专”
既保障了本科生的培养质量，也是
一种人性化处理。对此，教育部高教
司负责人表示：“天天打游戏、谈恋
爱，浑浑噩噩的好日子将一去不复
返了，不能搞‘玩命’的中学，也不能
搞‘快乐’的大学。”据悉，我国目前
的 #$%%多所高校大部分实行的是
“严进宽出”政策，即对高考的分数
要求很严格，特别是名校门槛很高，
但对进入大学后的学习则比较宽
松，学分卡得不严。许多学校还设有
“大清考”，就是临毕业前，可以将以
前积累下来的所有挂考科目再集中
考一次，及格了就发文凭。事实上，
真正倒在“大清考”上的学生少之又
少。当然坚持“严进严出”的高校也

有，比如中国科技大学，每一届都有
将近上百人不能顺利毕业。

对于华中科大在本科生学籍管
理方面做出的探索，&'世纪教育研
究院副院长熊丙奇认为，关键在于完
善大学生的退出培养机制。他说，一
些欧美本科院校的毕业率仅有 (%)，
与“严出”培养模式相对应，学生退学
后也可再以已有的大学学业成绩、此
前的入学考试成绩等作为依据，去申
请另一所大学，这样学习的空间就比
较大了。而我国目前的大学教育中还
没有这种机制，本科按计划招生并按
计划进行培养，不要说转学困难，就
是在校内转专业也很难。
“华中科大此举肯定是个方向，

有利于提升本科生的培养质量，也与
教育部提出的高校必须抓好内涵建

设的要求相符合。”上海师范大学教
育学院教授惠中说，本科教育是高校
之根，本科生进了大学就高枕无忧，
就沉迷于玩游戏，学习上得过且过的
现象必须扭转，必须让他们有紧迫
感，有被淘汰的危机。但惠中教授也
提出，华中科大的试点是不是可推
广，还须具体问题具体研究，特别是
现有的高校学籍管理政策，必须为
“本转专”扫清机制上的障碍。这是因
为，我国目前的高校招生还是按本科
计划、专科计划分批次招生的，学籍
注册也是与毕业证书的发放相匹配
的。如果给成绩不合格的本科生颁发
专科证书，教育部是否认可？这都是
需要相应配套政策跟进的。
还有的业内人士提出，本科教

育与专科教育是两种教育模式、两
种教育体系，不能简单地把本科淘
汰生“等同”于专科生。还有，如果要
跨校“本转专”，试想，又有哪些高职
专科院校会接受这些被本科刷下
来，又被戴上了一顶所谓“学渣”帽
子的人呢？ 首席记者 王蔚
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! ! ! ! 本 报 讯

（记者 鲁哲）
黄浦区市场监
管局消费纠纷
调 解 平 台 !*

日正式上线，
开启了消费维
权“零跑腿”模
式，这是全市
首家消费纠纷
调解平台。

一名消费
者在新世界百
货 花 了 +%%%

多元买了件羊
绒衫，回头想
想 又 不 喜 欢
了，要求退货。
平 台 开 通 当
日，她通过平
台不出门就解
决了问题。这
是黄浦区首次
通过在线调解
的方式为消费
者解决纠纷。

在线调解
平台主要包括
三个部分，市场
监管部门管理
后台，经营者客
户端和消费者
客户端，通过 ,-端和手机端相结
合的方式，给三方提供综合信息
管理、视频（语音）通信、纠纷处理
全过程留证等全方位的互联网服
务，让纠纷的所有参与方都能享
受到便利化的在线调解服务。

平台通过调解双方身份确
认、投诉要件审核、在线调解、调
解协议远程确认几个步骤，调解
双方无需到市场监管部门，就可
实现纠纷处理的全流程在线。消
费者“零跑腿”，就可以实现维权。

!"#$%&

! ! ! ! !正值金秋。近日，位于浦东上浦
西路、林浦路，毗邻中环高架的空地
上出现了大片花海，充满都市野趣，

在市区里难得一见。格桑花与灯盏
花在风中摇曳，吸引路人纷纷驻足
拍照!见图"。 首席记者 刘歆 摄

虹口800m2“三最”广告被“拿下”
设置最高&体量最大&施工条件最艰难

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢
记者 袁玮）随着长达 (%米的超重
机吊臂将最后一批施工材料安全地
吊达地面，位于东大名路 +(*号楼
顶“雅培”户外违法广告牌日前被虹
口区城管执法部门顺利整治拆除。
这是虹口区多年来整治拆除设置最
高、体量最大、施工条件最艰难的一
处户外广告设施。
东大名路 +(*号“百联置业”大

楼楼顶上的“雅培”大型广告设置
于 &&层高楼顶，体量巨大，约有
"%%余平方米，是多年前擅自设置

的违法户外广告，属历史遗留违法
户外广告，不但影响市容环境，还造
成视觉污染。近年来，随着时间推
移，设施老化、安全监管不到位，给
城市运行带来了安全隐患。

虹口区城管执法部门在排查
违法户外广告中发现了这一问题。
按照城市管理精细化工作要求，决
定整治这一多年难啃的“骨头”。虹
口区城管执法局北外滩城管中队
多次上门约谈管理方百联物业管
理公司进行沟通，告知相关法律法
规，最终取得物业管理公司和广告

公司的配合。
由于“雅培”大型广告所在大楼

是商务办公楼，紧邻东大名路，对施
工条件要求极高。为保证施工安全，
经城管部门多次与百联物业面对面
协调，共同协商制定安全拆除方案，
由城管部门安排有施工资质的专业
公司组织力量施工拆除，最大程度
保障了整治拆除工作安全进行。
虹口区城管执法部门相关负责

人告诉记者，今年以来，该区共拆除
店招店牌小耳朵 *&$块，占道移动
广告 !!块，有效净化了辖区环境。
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误点的大钟
! ! ! !伦敦的大本钟# 上海的海

关大楼大钟$$每一座魅力城

市#多伴有雄浑的钟声低回#吟

诵历史浩瀚的传奇%

爱丁堡#苏格兰的首府#也

有着一座地标式的钟塔% 奇特

之处在于# 这是一口从不准点

的大钟%

爱丁堡是让人着迷的% 童

话般的哥特式皇家城堡与死火

山的熔岩管道口相依相拥#扑朔

迷离的中世纪小巷&令人毛骨悚

然的尖塔&奇峻的玄武岩峭壁相

映成趣% 而来到王子大街的东

端#巴尔莫勒酒店顶楼钟塔也是

到此一游之地%钟塔的时间一直

不准#确切来说#比起格林尼治

标准时间相差了三分钟%

这是当地人家喻户晓的故

事%这座 ("米高的钟塔#位于杜

格尔德'斯图尔特纪念亭的左

边# 它恰巧位于城市的中心#在

老城与新城之间#汇聚了所有的

商业活动与民生生活%灯塔出现

于 !*%&年# 当时这座爱德华时

期的建筑#作为北不列颠车站酒

店刚刚开幕% 从过去到现在#它

俯瞰威佛力火车站的月台和信

号塔# 仿佛身着红衣的列车服

务员在火车外迎送旅客% 北不

列颠铁路公司想要确保乘客们

不会错过火车# 他们认为将钟

拨快 +分钟能使旅客们留出更

充裕的时间去搭乘火车% 直到

今天#这一误算仍然有意为之#

以帮助这座城市保持准点% 其

实说它从不准时# 倒也不十分

妥帖#每年 !&月 +!日晚#一位

工匠会被派到钟楼修理这一计

时错误#以方便人们进行传统的

迎新倒数% 随后#大钟便又回到

了其精准的误点%

历史的车轮隆隆向前% 大

钟之前依靠手工上发条#上世

纪七十年代才用上电力% 钟楼

所在的酒店也几经变迁% 蒸汽

火车的黄金时代一去不复返#

同样被淹没的#还有铁路持有

酒店时代% 日新月异#人工智

能的时代# 太多曾经的先锋&

过往的骄傲被抛在了脑后% 但

这个美丽的错误#却仍作为爱

丁堡的今日日常被保存#从没

有人提议要将其(拨乱反正)%

当我们更多以手机#以手表来

获取时间信息的当下#误点大

钟不只是一个有趣的故事% 无

论人类如何强大#成就科技如

何精尖#总还是有情怀的东西

在支撑#在闪光%

从回望中远眺#更可感负

重前行的责任与意义%
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华心怡

上海将打造“标准”国际化平台
!品牌建设与标准化"国际研讨会传消息

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）首届
中国国际进口博览会进入倒计时之
际，今天上午举行的第二十届中国

国际工业博览会科技论坛———“品
牌建设与标准化”国际研讨会传出
消息：上海将打造具有国际影响力
的“标准”国际化平台。
“质量是上海的生命”，“品牌就

是生产力”，今天上午举行的研讨会

上，多位国内外专家围绕品牌管理
的全球运营战略、标准化打造品牌
形象的要素、“标准化.”对企业品
牌的助力作用等议题发表演讲时，
“金句”频出，他们认为上海要成为
全球卓越城市，品牌建设是关键，标

准化建设是基础。上海市质量技术
监督局局长黄小路指出，上海品牌建
设正步入新发展阶段，新阶段要实施
标准化战略和品牌发展战略，把品牌
领军作为质量提升的主攻方向，把
“标准”领跑作为质量提升的基础支

撑，市质监局将全力打响“上海标准”
品牌、创新开展“上海品牌”自愿性认
证、打造具有国际影响力的“标准”国
际化平台、加快“标准”领跑步伐、推
出“一网通办”政务服务品牌，积极营
造标准化和品牌建设的良好环境。

/012

!!"##


